



# 観・鍊・怒

塩尻市立塩尻西部中学校

学校だより

令和6年11月22日 発行

## 生徒の問い合わせから出発し、生徒と共に創る授業をめざして

2学期初めに、生徒から「どんな授業にしたいのか」「どんな授業を先生にしてもらいたいのか」等のアンケートをとり、さらにより良い授業に向けて職員の研修・検討を重ねてきました。これまで授業の最後には、1時間の授業の「振り返り」をしていましたが、授業で生まれた生徒の「問い合わせ」をさらに次の学びにつなげたいと願い、10月18日に全校集会を行いました。研究主任より「後期の授業について」(下記参照)を示しながら、全校生徒と共に、今後の授業について考えました。

### 後期の授業づくりの重点

- ① 心に火をつける学習問題 ⇒ 「問い合わせ」
- ② 個の学びが深まる協働的な学び ⇒ 「見方・考え方を働かせて追究」
- ③ 「学びを実感する」「学び方を実感する」「次につなげる」振り返りの充実 ⇒ 「Catch & Next」

### 授業づくりの重点

心に火をつける  
学習問題『問い合わせ』 → 個の考え方が深まる  
協働的な学び → ふりかえりの充実

### ふりかえりの充実

#### 【学びを実感する】

何ができるようになったのか

#### 【学び方を実感する】

どんな学習過程が、課題解決につながったか

● 聞かれる  
● 聞かれる  
● Catch

#### 【次につなげる】

疑問が生まれることは、学びが深まった証

● 次に何をやりたいのか  
= 「問い合わせ」

● Next  
● 次の

集会では、どの生徒も真剣な表情で話を聞く姿があり、これから授業を楽しくワクワクしながら学んでいきたいという熱意が伝わってきました。

集会後には、各学級で今日の集会の「Catch & Next」をさっそく記入してみました。

### ～生徒の記入した「Catch & Next」より～

- ・次の授業では、先生の話をただ聞いているだけでなく、自分から意見を出して積極的に授業に参加していきたいと思いました。もっと授業が面白いと思えるように「Catch & Next」を大切にしていきたいです。
- ・授業に積極的に参加することで自分自身の理解も深めグループメンバーとの理解も深めることができることを改めて感じました。また、先生たちが自分たちのために授業をどうやればよいかを真剣に考えてくれていたことが嬉しかったです。その期待に答えるためにもより一層授業に励みたいと思うことができました。

また、塩尻市ICT活用推進アドバイザーの東原義訓先生に、本校の職員が授業改善に向けた指導をいただいています。(右写真参照)

これからも学校全体で、生徒と共に創る授業を追究していきたいと思います。

↓全校集会の様子　～後期の授業について共に考える～



### 授業でタブレット活用

塩尻西部中 専門家の助言受け実践



↑市民タイムス(11/1)より

本校の実践が紹介されました

## 来年の新1年生を迎えるために

11月19日に、来年度入学予定の洗馬小学校、宗賀小学校の6年生を招待して、新入生体験入学を行いました。1時間目は小学校同士の交流の時間、2時間目は中学校の体験授業、3時間目は、本校の1学年と交流活動を行いました。中学生の1日の流れをスライドやクイズを含めて説明し、その後、小学生の中学校生活の悩みや不安を、中学生がアドバイスしました。そして、会の最後には3校それぞれが、合唱を披露し、合唱を通じて思いを伝え合いました。入学を前に小学生の心配や不安を和らげる有意義な1日となりました。



## 学運協・地教協のみなさま・地域の方々に支えられて

2学期後半も多くの方々に支えられ、それぞれの活動を行うことができました。

また、今月16日には学校運営協議会を行い、2学期のコミスクに関わる活動を共有、全国学力・学習状況調査について報告をしました。そして、今後の運営について熟議を行いました。熟議の中では、「孫の手プロジェクトのさらなる発展をめざすには」「持続可能な運営にするためには」等の貴重なご意見を多くいただきました。今後も学運協の皆様と協力しながら学校運営を進めていきたいと思います。



地域のボランティアの方と松本大学・信州大学の学生ボランティアの方にお力添えをいただき、生徒の課題に寄り添ってご支援いただいております。

12月12日の読書活動支援部の方々による「読み聞かせ」では、素敵な朗読に、生徒たちもお話をのめり込み、真剣に聞き入っている姿が印象的でした。



いつもお世話になっている原農園さんからの依頼を受け、総勢25名の生徒が孫の手プロジェクトの活動に参加。農園の冬準備作業のお手伝いをしてきました。

ふれあいセンター洗馬さんへ21日の「ふれせばクリスマスコンサート」に向けて装飾品の制作をしました。当日、喜んでいただけるように心を込めて、準備をしました。

「ふれせばクリスマスコンサート」当日です。11名の生徒が参加し、来場された方々にたくさんの笑顔をプレゼントしました。お互いが温かい気持ちになる素敵な時間を過ごしました。

## 【ホームページのご案内】

学校活動の様子は、ホームページにも随時掲載しています。ぜひご覧ください。

下記QRコードよりご覧いただけます。



〈お知らせ〉土日・休日・および学校閉庁日の学校への連絡について

年末年始休業中、土日・休日に加えて、12月30日から1月3日までは学校閉庁日となります。

上記の期間中に学校へ緊急に連絡が必要な場合は、H&Sへ入力いただくか、下記にお電話いただきますようお願いいたします。

「**塩尻市役所 電話番号**（0263）52-0280（代表）

→「**学校教育課**」につないでいただき、用件をお話しください。

【お問い合わせ】 塩尻西部中学校 ☎54-2489 教頭 飯田 純